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Une moisson difficile !  
 

Tout le monde sait que la qualité sur l’ensemble du territoire de notre coopérative est très 

hétérogène et qu’elle va du meilleur au plus mauvais.  

Le travail de réception s’est effectué avec sérieux et grâce à notre personnel de silos et aux 

instructions qui ont été données la commercialisation peut se faire en optimisant la valeur de 

nos marchandises.  
 

Le règlement moisson a joué son rôle et  colle assez bien avec toutes les analyses qui ont été 

faites depuis la récolte. 

Il reste maintenant les marchandises stockées à la ferme. Nous devons apprécier leurs qualités 

de façon à ce que leurs commercialisations se fassent dans de bonnes conditions. 
 

La baisse des prix est un souci majeur car les comptes de nos exploitations auront du mal à 

résister. Il n’est pas loin le temps où les pouvoirs publics nous parlaient de rééquilibrage des 

aides car les céréaliers étaient des privilégiés. C’était mal connaître la loi des marchés où les 

retournements se suivent. L’effet de ciseau des mauvaises récoltes qui succèdent à de bonnes 

années risque d’assécher nos trésoreries par les prélèvements fiscaux et sociaux. Il est temps 

que le syndicalisme se mobilise car ce qui était supportable avec des marchés stables ne le 

sera plus avec des variations de prix de cette ampleur. J’ai lu un article de l’AGPB intitulé 

«Le besoin d’un lissage fiscal adapté à nouveau à l’ordre du jour» il est temps de s’en 

préoccuper ! Attendons pour voir. 
 

La coopérative est au service de ses adhérents et remplit les missions que nous lui confions. 

Les comptes de l’exercice passé sont en voie de finalisation et les résultats sont conformes aux 

prévisions.  
 

A cette occasion je voudrais terminer sur une note optimiste. La coopérative est un outil 

formidable et elle doit rester le relais indispensable à nos activités. Les installations, le statut 

et les hommes qui l’animent nous aideront à passer ce cap difficile. 
 

Dès   à présent retenez  la date  de  notre assemblée   générale   qui   se   tiendra   le 

2 décembre prochain. Plus que jamais nous avons besoin de vous tous, ce sera l’occasion 
d’échanger et aussi d’expliquer la politique de votre conseil d’administration et des décisions 

qui lui incombent. 

Le Président 
Laurent LEVESQUE 

 
 

 

Contact SEVÉPI 02.32.77.37.31 

hue@sevepi.fr 
 

Octobre 2014 

Brèves 
 

La collecte moisson de Sevépi a progressé de 

2 %. A noter que sur le secteur de Louviers 

Quittebeuf, l’augmentation est de 10 %. 

Malheureusement la qualité des blés n’est 

pas au rendez-vous promettant une 

campagne d’exécution difficile. 

 

Près de 700 analyses des stockages en ferme 

ont été faites à fin septembre. Les résultats 

vous sont communiqués au fur et à mesure 

et vous donnent une indication sur la valeur 

de votre stock. L’objectif est de vous 

permettre de valoriser au mieux votre 

récolte. Si vous n’avez pas été contacté ou 

si vous souhaitez obtenir des précisions sur 

vos résultats, veuillez joindre Virginie au : 

02.32.77.37.37 

 

Quant aux analyses Hagberg des livraisons 

moisson en dépôt-vente, elles se terminent 

et vos techniciens ont maintenant en main 

l’essentiel des résultats. Plus de 4000 

analyses ont été effectuées au silo de Vernon, 

sur la base des échantillons prélevés sur 

chacun de vos apports. 

 

Les négociations pour céder notre terrain de 

Louviers - Winston Churchill avancent bien.  

Pour le terrain de Louviers - la demi-lune, 

nous sommes toujours à la recherche d’un 

acquéreur. 

 

Nous allons détruire le silo HENRY I, proche 

du GAMM VERT à Bréval. La démolition de 

ce silo inutilisé depuis longtemps est le début 

des travaux de rénovation et de 

réorganisation du site de Bréval qui 

s’étaleront sur plusieurs années.  

 A VOS AGENDAS 

 

L’assemblée générale de SEVÉPI aura 

lieu le mardi 2 décembre 2014 à  

La Chapelle Réanville. 



                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

GROS PLAN 
Tendances du 
marché 
 

Suscipit, vicis praesent erat  

feugait epulae, validus indoles 

duis enim consequat genitus at. 

Sed, conventio, aliquip  

accumsan adipiscing augue 

blandit minim abbas oppeto 

commov.  

 

Enim neo velit adsum odio, 

multo, in commoveo quibus 

premo tamen erat huic. Occuro 

uxor dolore, ut at praemitto opto 

si sudo, opes feugiat iriure 

validus. Sino lenis vulputate, 

valetudo ille abbas cogo saluto 

quod, esse illum, letatio lorem 

conventio. Letalis nibh iustum 

transverbero bene, erat vulpu 

tate enim esse si sudo erat.  

 

 

LOGICIELS 
Choix du mois 
 

Volutpat mos at  

neque  

nulla lobortis  

dignissim  

conventio, torqueo, acsi roto 

modo. Feugait in obruo quae 

ingenium tristique elit vel natu 

meus. Molior torqueo capio velit 

loquor aptent ut erat feugiat 

pneum commodo. 

Enim neo velit adsum odio, 

multo, in commoveo quibus 

premo tamen erat huic. Occuro 

uxor dolore, ut at praemitto opto 

si sudo, opes feugiat. 

Aptent nulla aliquip camur ut  

consequat aptent nisl in voco  

consequat. Adipsdiscing magna 

jumentum velit iriure obruo. damnum 

pneum. Aptent nulla aliquip camur ut 

consequat lorem aptent nisl magna 

jumentum velitan en iriure. Loquor, 

vulputate meus indoles iaceo, ne 

secundum, dolus demoveo 

interddfico proprius. In consequat os 

quadfse nudflla magna.  Aptent nulla 

aliquip camur utan sdl as consequat 

aptent nisl in vocoloc consequat ispo 

facto delore ergo maska forgeuit 

masca pala ergo sacrum lamap  

allacum dergo ipso aliquip mia sermi  

proprius. In consequat os quae nulla magna. Delenit 

abdo esse quia, te huic. Ratis neque ymo, venio illum 

 pala damnum. Aptent nulla aliquip camur ut  

  consequat aptent. Adipiscing magna jumentum 

   velit iriure obruo vel.Volutpat mos at neque nulla 

  lobortis dignissim conventio, torqueo, acsi roto 

  modo. Feugait in obruo quae ingenium tristique 

  elit vel natu meus. Molior torqueo capio velit loquor 

 aptent ut erat feugiat pneum commodo vel obruo 

mara duis enim consequat genitus. Enim neo velit 

adsum odio, multo lorem ipso mata irlosa. 

Les récoltes d’automne s’annoncent pléthoriques 

 

Blé : Les problématiques de qualité du blé français ne sont pas encore toutes résolues... 

Même si le blé fourrager au départ de Rouen trouve facilement des débouchés vers 

l’Espagne et le Portugal et que le blé français de meunerie qualité exportable à 

Dunkerque (le plus compétitif du monde) performe sur les appels d’offres égyptiens 

(360 000 tonnes vendues au 6 octobre 14), il reste le «tas intermédiaire» dont 

aujourd’hui le marché ne sait que faire. La deuxième partie de campagne, après 

l’écrémage, offrira peut-être des opportunités pour cette qualité qui ne manque pas… 

Côté plaine, les semis avancent à la faveur d’un temps sec sur la fin septembre et le 

début octobre. Ils s’affichaient réalisés au niveau national à 9% la semaine dernière 

contre 7% N-1.  
 

Orges : En fourragères, la demande Maghreb et Asie tire les primes vers le haut, ces 

dernières s’affichent d’ailleurs nettement au-dessus des blés fourragers. Les brasseries 

d’hiver n’arrivent pas à suivre et sont rattrapées voire même ponctuellement dépassées 

par la mouture. En printemps, la concurrence scandinave est forte avec une qualité 

supérieure (pas de problème de fusariose).  
 

Maïs : La récolte hémisphère nord démarre et semble confirmer les prévisions de 

rendements record. Aux USA, la moisson affiche un retard par rapport à N-1 mais 

sans incidence pour la production qui dépasserait 365 millions de tonnes selon l’USDA 

(353 Mlns N-1). En France, les premiers échos de rendements dans l’ouest sont 

excellents, un élément positif pour le maïs, difficilement rentable sur les prix actuels.   
 

Colza : La récolte du canola au Canada traine en longueur suite aux conditions météo 

humides mais on sait déjà que la production s’affichera en-dessous de l’année 

précédente (14 Mlns tonnes contre 18 N-1). C’est un élément de soutien pour le colza 

qui pâtit du bilan excédentaire des huiles. On retrouve dans ce bilan le soja dont la 

récolte commence aux USA et qui promet une production historique au-dessus de 100 

Mlns tonnes (90 Mlns N-1). Le colza en plaine subit une pression ravageurs importante 

(cf info Tech’Épi 08) qui s’ajoute aux levées hétérogènes. 
 

Protéagineux : En féveroles, les forts taux de bruches posent d’importants problèmes 

pour l’exportation sur l’Égypte en qualité humaine. Les origines anglaises, moins chères 

et indemnes de bruches tirent leur épingle du jeu. En pois, la qualité reste très 

aléatoire mais permettra d’honorer les contrats industriels chez Sevépi.   

 

Nicolas PONS (06/10/14) 
 

 
 

Nicolas PONS (09/05/14) 

 

Bilan moisson 

 

Une moisson qui a débuté le 17 juin pour s’achever le 7 septembre, avec 

le retour du beau temps !! 

 

Les conditions climatiques ont dégradé deux critères qualitatifs :   PS et 

HAGBERG. 

 

Nous avons déjà vécu des moissons difficiles, mais les exigences à l’export, 

en matière de qualité, se sont durcies sous la pression de la concurrence 

et l’exigence des clients habituels. 

 

SEVÉPI a respecté ses engagements pour le règlement des apports, et nous 

utiliserons au mieux nos installations pour classer les lots et les 

homogénéiser si possible. 

 

Vous trouverez ci-dessous les éléments de rendements et de qualité par 

produit : 
 

Bilan qualitatif moisson 2014
Rdt PS PROT Calibrage Observations

Blé
81

(- 2)

74,9

(-3.6)

11.3         

(+0,1)

1/3 blés Cl 6

Peu de dépassements 

mycotoxine

PS en dessous des normes

Escourgeon
80

(+1)

64,7

(-3.8)
Hausse des surfaces / 2013

Etincel
80

(+1)

64,6

(-4,4)

10,5

(+0,9)

87

(-2.5)

Confirmation des bons 

résultats 2012 

Pas de grains fusariés

Sébastian
70

(+2)

67,2

(-1,8)

9.9

(  = )

92,1

(+0,9)

40% déclassement  

fusariose et humidité

Colza
37

(+3)

Moins d’impuretés, 

déception en rendement

Pois
42

(-6)

Féveroles
46

(+15)

 

Les analyses effectuées sur les blés en stock silo ou en ferme font ressortir 

les tendances suivantes : 
 

- 1/3  de Blé Fourrager, 

- 1/3 de Blé répondant aux spécifications meunerie, 

- 1/3 de Blé répondant aux spécifications étendues export. 

 
André FERARD 

 

Compte-rendu du conseil d’administration 

 

Lors des réunions des 22 août et 22 septembre, le conseil a : 
 

- Fait un point sur la moisson avec une hausse de la collecte de 2 %, 

- Constaté les qualités médiocres de certains apports, 

- Confirmé l’application du règlement de moisson, ni plus, ni moins, et décidé 

de l’envoi d’une circulaire précisant la politique de la coopérative,  

- Etudié les positions de vente de la coopérative et confirmé le versement des 

acomptes décidés avant la moisson, 

- Fait le point sur les travaux qui se réalisent dans les délais prévus, 

- Revu les cessions d’actifs en cours (Pacy-sur-Eure, Louviers), 

- Analysé les résultats du test TRANSBORDEUR fait sur Magny-en-Vexin, 

- Demandé que l’intervention à l’AG soit axée sur la qualité des blés, 

- Statué sur les remboursements transferts, souscriptions de parts sociales.  
 

Jean-Baptiste HUE 
 

 

 

Les femmes et les hommes de Sevépi  

et de ses filiales 

Entrées : 

- 07.07.14   LANÇON Etienne : CDD 4 mois, Magasinier 1er échelon à 

Fresne-Le-Plan : surcroît temporaire de travail. 

- 01.10.14 COUPÉ Annabelle : retour congé parental. 

- 03.10.14 ENOT Sandrine : CDD 2 mois, Magasinier 1er échelon Saussay-         

 La Campagne : surcroît temporaire de travail. 

- 06.10.14 AUDRAIN Cédric : CDD 2 mois, Chauffeur. 
 

Départ :  

- 03.10.14 MALCATO Sandrine : Fin de CDD en remplacement  

           d’Annabelle COUPÉ. 
 

Monique COLMAR 
 

 

 

 


